



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Ouzbékistan

Question écrite n° 73920

Texte de la question

M. André Aschieri attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur la situation des droits de l'homme en Ouzbékistan. Outre plus d'une douzaine de condamnations à mort, on a recensé de nombreux actes de torture perpétrés par les agents des forces de sécurité à l'encontre de groupes islamistes indépendants. Plusieurs personnes seraient également décédées en détention des suites d'actes de torture. Au vu de l'urgence de la situation de certains opposants au Gouvernement, en ce qui concerne les droits de l'homme, en Ouzbekistan, il demande ce qui pourrait être envisagé au plan international afin d'éméliorer la situation.

Texte de la réponse

La situation des droits de l'homme en Ouzbékistan reste problématique et constitue, à ce titre, un motif de constante préoccupation pour le gouvernement français. Le persistance de graves violations des droits de l'homme et de sérieuses atteintes aux libertés fondamentales s'explique principalement par la nature autoritaire du régime et par l'existence d'importants risques politiques, sécuritaires et sociaux liés à la paupérisation d'une frange nombreuse de la population et à la montée corrélative de l'islamisme radical et de la criminalité due notamment à l'essor du trafic de drogue. Les autorités ouzbèkes ont récemment fait quelques gestes encourageants en déférant devant la justice des policiers soupçonnés d'être responsables du décès d'un prévenu lors de son interrogatoire et, surtout, en autorisant l'enregistrement d'une association de défense des droits de l'homme. Ces progrès, certes limités, constituent un pas dans la bonne direction. La France s'est toujours attachée dans son dialogue bilatéral comme à travers les instruments multilatéraux (ONU, Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe, Union européenne) à faire progresser la cause des droits de l'homme en Ouzbékistan comme dans les autres Etats d'Asie centrale, où les problématiques sont similaires. Elle continuera d'oeuvrer en ce sens en alliant la fermeté sur les principes et un nécessaire esprit de pédagogie et s'emploiera à cet effet à promouvoir les réformes politiques et économiques sans lesquelles il ne saurait y avoir de progrès durable en matière de libertés et de droits de l'homme.

Données clés

Auteur : [M. André Aschieri](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (9^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 73920

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 11 mars 2002, page 1344

Réponse publiée le : 6 mai 2002, page 2309